

Seit neun Jahrzehnten auf den Gipfeln zuhause

JUBILÄUM Die Berg- und Wintersport-Abteilung der NaturFreunde feiert ihren 90. Geburtstag. An neun Wochenenden stehen 16 Veranstaltungen auf dem Programm.

VON RALF STRASSER, MZ

REGENSBURG. Wie feiert man Geburtstage? Mit einem oder gar zwei Festen? Oder wie wär's mit gleich 16 Terminen an neun Wochenenden? Das würde sich zum 90-jährigen der Berg- und Wintersportabteilung der Regensburger NaturFreunde anbieten. „Und genauso machen wir das auch“, sagt der Vorsitzende Dr. Dieter Groß.

Unter dem Motto „Neun Wochenenden für neun Jahrzehnte Berg- und Wintersport“ in der Ortsgruppe stehen zahlreiche Aktivitäten auf dem Programm. „Das Jubiläum ist an sich schon ein bedeutsames Ereignis, weil es sich wohl um den am längsten systematisch Skisport treibenden Verband handelt“, erklärt Groß. Denn so richtig populär wurde das Skifah-



ren generell erst in den späten 20er Jahren, und da hatten die NaturFreunde bereits eine landesweite Vernetzung als Skifahrer, sowie zentrale Einkaufs- und Ausbildungsstrukturen.

Die Auftaktveranstaltung der Reihe ist die Tour zur Viechtacher Hütte auf dem Pröller, dem Hausberg des Vereins. Am Samstag fährt ein Bus in den Bayerischen Wald, um auf „alten Wegen“ die Gegend neu zu erleben. „Eine echte Ortsgruppenveranstaltung“, meint Groß und richtet den Fokus auf den zentralen Festabend am 22. September um 19 Uhr im „Landshuter Hof“. „Hier zeigen wir nicht nur Bilder aus 90 Jahren Berg- und Wintersport, sondern wir begrüßen auch den stellvertretenden Bundesvorsitzenden Wolfgang Spindler aus Pfaffenhofen.“

Mit Nikolaus Egersdörfer wird dann auch ein Aktiver geehrt, der so etwas wie das „Gedächtnis der Ortsgruppe“ ist. Schon vor dem Verbot 1933 war er mit seinem Vater und Onkel dabei. In seinem Mitgliedsausweis hat er das Eintrittsdatum 1.1.1946 stehen. „Er ist also unter den allerersten Wiedergündungs-Mitgliedern“, betont Dieter Groß, „und jahrzehntelang war er Tourenführer und Lehrwart.“

Viele der Fotos, die am Festabend in die Vergangenheit blicken werden, stammen von ihm. Aktiv ist der 84-jährige noch immer und noch heute leitet er regelmäßig Wanderungen. Im Bogen von einer Vater- bis zu seiner Enkelgeneration repräsentieren er und seine Familie wie nur wenige die NaturFreunde als generationenübergreifender Familienverband.

Nikolaus Egersdörfer ist das „Gedächtnis“ der Ortsgruppe.



Auf den Gipfeln des Bayernwalds wie der Alpen fühlen sich die Regensburger NaturFreunde seit 90 Jahren zuhause.

Foto: NaturFreunde

NATURFREUNDE

► Die NaturFreunde haben sich 1895 in Wien gegründet und sind eine der ältesten und größten Umweltorganisationen weltweit.

► **Mitglieder:** Allein in Deutschland engagieren sich rund 75 000 Mitglieder in mehr als 650 Ortsgruppen für Klima- und Umweltschutz, Freizeit und Naherholung, Natursport, Kultur- und Heimatkunde, Projekte und Politik.

► **Festabend:** Der Beginn der zentralen Jubiläumsfeierlichkeiten ist am Sonntag, 22. September, ab 19 Uhr im Landshuter Hof. Bei der Veranstaltung werden Bilder aus der Vergangenheit und der Gegenwart gezeigt, dazu stehen Festreden und Ehrungen auf dem Programm. Folgende weitere Termine runden das Jubiläumsjahr ab:

► **18. September:** Mit Expeditionsausrüstung am Alpinen Steig (Familiengruppe)

► **29. September:** Fotoabend im Landshuter Hof um 20 Uhr

► **2. Oktober:** Ausstellung im NaturFreundehaus Schönhofen mit Radtour

► **8. Oktober:** Die Fachgruppe „früher und heute“ dazu Geo-Caching am Alpinen Steig

► **16. Oktober:** Jugendaktivitäten und Hauskirte im NaturFreundehaus

► **20. Oktober:** Fotoabend im Landshuter Hof

► **21. Oktober:** Kabarettabend im Gemeindehaus Zeitlarn

► **22. Oktober:** allgemeine Aktivitäten im Naturfreundehaus am Alpinen Steig

► **23. Oktober:** Radwanderung

► **29. Oktober:** Besuch der Gräber

► **30. Oktober:** Familiennachmittag NaturFreundehaus Alpiner Steig

► **5. November:** Weinfest